



**Fachschaft Doktorat**

**ÖH-WAHLEN**

**ELECTION of the Student Representatives**

**May 16<sup>th</sup> to 18<sup>th</sup> 2017**

**Wähle Deine Vertretung!  
Vote for Your Representatives!**



Von 16. bis 18. Mai 2017 finden die ÖH-Wahlen (Hochschülerinnen- und Hochschülerschaftswahlen) statt. Mache von deinem Wahlrecht Gebrauch und unterstütze damit deine Interessensvertretung und stärke das (uni)politische Gewicht aller Doktoratsstudierenden!

The election of the student representatives at TU Wien takes place from May 16<sup>th</sup> to May 18<sup>th</sup>. Make use of your right to vote, thus support the PhD student representative body and make your voice heard!

# ÖH-WAHLEN FACTSHEET

## WAS WIRD GEWÄHLT?

Während der ÖH-Wahlen kannst du deine Studienvertretung, deine Universitätsvertretung und deine Bundesvertretung wählen. Weitere Infos findest du auch unter [www.htu.at/wahl](http://www.htu.at/wahl) und unter [www.tuwien.ac.at/lehre/oeh\\_wahl\\_2017](http://www.tuwien.ac.at/lehre/oeh_wahl_2017).

### Studienvertretung:

Die Studienvertretung für das Doktoratsstudium vertritt die Interessen der Doktoratsstudierenden an der TU Wien. Die Wahl der Studienvertretung ist eine Personenwahl. Es dürfen bis zu fünf Personen gewählt, also 5 Kreuze gemacht werden.

Für die Studienvertretung kandidieren

**Claudius Schmitt, Martin Meiringer, Thomas Kiefer, Johannes Kalliauer, Christoph Fröhlich**

### Universitätsvertretung:

Die Universitätsvertretung vertritt die Interessen aller Studierenden der TU Wien. Die Wahl der Universitätsvertretung ist eine Listenwahl. Je nach Wahlergebnis, werden die 19 Mandate der Universitätsvertretung auf die Listen aufgeteilt.

### Bundesvertretung:

Die Bundesvertretung vertritt die Interessen aller Studierenden in Österreich. Die Wahl der Bundesvertretung ist ebenso wie die der Universitätsvertretung eine Listenwahl. Je nach Wahlergebnis, werden die 55 Mandate der Bundesvertretung auf die Listen aufgeteilt.

## WER IST WAHLBERECHTIGT?

Die Studienvertretung für die Doktoratsstudien, die Universitätsvertretung und die Bundesvertretung dürfen von allen Studierenden gewählt werden, die vor dem 28. März 2017 ein Doktoratsstudium inskribiert oder sich für ein solches fortgemeldet haben.

## WAHLLOKALE UND WAHLZEITEN

Als Doktoratsstudentin oder Doktoratsstudent kannst du in jedem Wahllokal wählen. Die Standorte sind:

- Gußhausstraße 27-29 (Campus Gußhaus - Erdgeschoß),
- Karlsplatz 13 (Hauptgebäude - Prechtlsaal) und
- Getreidemarkt 9 (Plus Energie Bürohochhaus - 1. UG vor Audi Max).

Die Wahlzeiten während der ÖH-Wahlen sind:

- Dienstag, 16. Mai 2017: 10:00 - 19:00
- Mittwoch, 17. Mai 2017: 09:00 - 19:00
- Donnerstag, 18. Mai 2017: 08:00 - 14:00

## WHAT AND WHO CAN YOU VOTE FOR?

You can vote the representatives for the PhD Programme Representation, the Students' Union at the TU Wien and the Austrian Students' Union. Further information is available in German on [www.htu.at/wahl](http://www.htu.at/wahl) and on [www.tuwien.ac.at/lehre/oeh\\_wahl\\_2017](http://www.tuwien.ac.at/lehre/oeh_wahl_2017).

### PhD Programme Representation:

The PhD Programme Representation represents the interests of all PhD students at TU Wien. The election of the student representatives is an election of persons. You may elect zero to five representatives (you may mark up to five crosses on the ballot).

The candidates for the PhD Student Representative Body are

**Claudius Schmitt, Martin Meiringer, Thomas Kiefer, Johannes Kalliauer, Christoph Fröhlich**

### Students' Union at TU Wien:

The Students' Union represents the interests of all students at TU Wien. You may vote for one party. Depending on the votes for each party, the 19 seats are allocated.

### Austrian Students' Union:

The Austrian Students' Union represents the interests of all students in Austria. You may vote for one party, just like for the Students' Union at TU Wien. Depending on the votes for each party, the 55 seats are allocated.

## WHO IS ENTITLED TO VOTE?

Every PhD student, whose payment tuition fee/students' union fee has been registered before the deadline of March 28<sup>th</sup> of March 2017, is entitled to vote.

## POLLING PLACES & OPENING HOURS

PhD students may cast their ballots in the election of the student representatives in every polling place at TU Wien. You can vote at:

- Gußhausstraße 27-29 (Campus Gußhaus - ground floor),
- Karlsplatz 13 (Hauptgebäude - Prechtlsaal) and
- Getreidemarkt 9 (Plus Energie Bürohochhaus - 1st basement floor in front of Audi Max).

The opening hours of the polling places are:

- Tuesday, May 16<sup>th</sup>, 2017: 10:00 to 19:00
- Wednesday, May 17<sup>th</sup> 2017: 09:00 to 19:00
- Thursday, May 18<sup>th</sup> 2017: 08:00 to 14:00

## WAS MACHT DIE FSDR FÜR DICH?

- Sammeln von Informationen rund um das Doktorat auf unserer zweisprachigen Homepage
- Angebot an Workshops für Doktorandinnen und Doktoranden
- Repräsentation aller Doktoratsstudierenden in den Gremien der TU Wien
- Mitwirken an der Gestaltung des Studienplans und betreffender Richtlinien
- Organisation regelmäßiger Orientierungsveranstaltungen für junge Forscherinnen und Forscher
- Stärkung der Zusammenarbeit mit Eurodoc ([www.eurodoc.net](http://www.eurodoc.net))
- Organisation eines Stammtisches für Doktorandinnen und Doktoranden
- Veranstalten eines Festes in jedem Semester
- Angebot an regelmäßigen Sprechstunden und Beratung per Mail
- Hilfestellung bei Problemfällen mit offiziellen Organen der TU Wien

Weitere Informationen zu den einzelnen Punkten sind unter [www.fsdr.at](http://www.fsdr.at) zu finden.

## UNSERE FORDERUNGEN UND ZIELE

Unser Ziel der nächsten Periode ist die weitere Verbesserung unserer Serviceleistungen, darüber hinaus setzen wir uns ein für:

- Vereinfachung und TU-weite Vereinheitlichung formaler Prozesse im Doktoratsstudium (z.B. die Dissertationsvereinbarung)
- Stärkung der interdisziplinären Vernetzung von Doktorandinnen und Doktoranden
- Finanzierungsmöglichkeiten während des Doktoratsstudiums erweitern, harmonisieren und verbessern
- Lehrveranstaltungen speziell für Doktorandinnen und Doktoranden
- Die FSDR über alle Fakultäten hinweg breiter aufstellen und motivierte Kolleginnen und Kollegen hinzugewinnen

## WHAT IS FSDR DOING FOR YOU?

- Providing information regarding PhD studies at TU Wien at our bilingual homepage
- Offering workshops for doctoral students
- Representation of all doctoral students at the official committees at TU Wien
- Contributing in the curriculum and concerning guidelines
- Orientation courses for young scientists on a regular basis
- Strengthening the cooperation with Eurodoc ([www.eurodoc.net](http://www.eurodoc.net))
- Stammtisch for PhD students
- Organizing a Winter-/Summerfest each semester
- Biweekly office hours and additional support via e-mail
- Offering help for solving problem cases with official organs at TU Wien

You can read more about our work and what we achieved on [www.fsdr.at/en](http://www.fsdr.at/en)

## OUR DEMANDS AND GOALS

Our goal for the upcoming period is the improvement of our services, next to that we stand for:

- Simplification and unification of formal processes during your PhD studies (e.g. thesis agreement)
- Strengthening the interdisciplinary connection of doctoral candidates
- Expand, harmonize and improve financing opportunities for doctoral studies
- Specialized lectures for doctoral candidates
- Recruit motivated colleagues to broaden the FSDR over all faculties

**Fachschaft Doktorat**

**Hochschülerinnen- und Hochschüler-  
schaft an der TU Wien (HTU)**  
[www.fsdr.at](http://www.fsdr.at)  
[fsdr@fsdr.at](mailto:fsdr@fsdr.at)